
Protokoll über die Sitzung des Ortsbeirates Weststadt vom 18.06.2015 

 
Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:30 Uhr 

 

Ort: Büro des Ortsbeirates, Friesenstraße 29 

 

Andwesend: Dr. Hagen Brauer Vorsitzender, entsandt durch die CDU-Fraktion 

Hans-Jürgen Naumann 1. Stellvertreter des Vorsitzenden, entsandt durch die 

SPD-Fraktion 

Marcus Rein ordentliches Mitglied, entsandt durch die SPD-Fraktion 

Christoph Schmidt ordentliches Mitglied, entsandt durch die Fraktion

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Jan Henning ordentliches Mitglied, entsandt durch die Fraktion DIE 

LINKE 

Sebastian Keller ordentliches Mitglied, entsandt durch die Fraktion 

DIE LINKE 

Rolf Steinmüller stellvertretendes Mitglied, entsandt durch die 

Fraktion Unabhängige Bürger 

 

Manfred Zerbe, Gast, Schweriner Wohnungsbaugenossenschaft eG 

 

Tagesordnung: 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Bestätigung der Tagesordnung, Bestätigung der 

Sitzungsniederschrift der letzten Sitzung 

 

TOP 2: Vorstellung des Bauprojektes in der Leonhard-Frank-Straße durch die SWG 

 

TOP 3: Pflegesozialplanung für die Landeshauptstadt Schwerin, Vorlage 

00328/2015 

 

TOP 4: Bedarfsplanung Amt für Brand- und Katastrophenschutz und 

Rettungsdienst 2015 - 2020, Vorlage 00334/2015 

 

TOP 5: Stand und Beratung zu laufenden und nicht abgeschlossenen Initiativen des 

Ortsbeirates (schlafende Ampel in der Lübecker Str.; Versetzung des Zauns im 

Gosewinkler Weg zum Friesensportplatz; Kfz-Stellplätze Lübecker Str. 173) 

 

Protokoll: 

 

zu TOP 1: Die Sitzungsniederschrift der letzten Sitzung wurde mit 5 Ja-Stimmen und einer 

Enthaltung beschlossen. Es gibt keine weiteren Anmerkungen zur Tagesordnung 

 



zu TOP 2: Herr Zerbe stellt die aktuelle Planung der SWG eG zum Bauvorhaben in der 

Leonhard-Frank-Straße vor. Geplant sind vier Gebäude mit insgesamt ca. 60 

Wohneinheiten. Als Baugrundstück dient das Gelände des ehemaligen 

SWG-Verwaltungsgebäudes sowie ein abgerissener Garagenkomplex. Geplant wird 

ebenfalls die Anlegung einer Straße vom angrenzenden Wohnblock, bis in den neuen 

Gebäudekomplex hinein. Diese soll nach Fertigstellung der Stadt Schwerin übergeben 

werden. Angeschlossen an die Straße sind öffentliche Parkplätze, die den Abriss der 

ehemaligen Garagen kompensieren sollen. Für die Anwohner der neuen Häuser stehen 

eigene Tiefgaragenplätze zur Verfügung. 

 

Herr Zerbe informiert außerdem darüber, dass die Fällung einzelner Bäumen im Laufe der 

Bauarbeiten nötig sein wird. Hierfür wird es Ausgleichspflanzungen geben. Weiterhin 

geplant ist ein Durchgang in die angrenzende Kleingartenanlage am Lankower See. Dieser 

soll sich an einem ehemaligen, aktuell geschlossenen Zugang befinden. 

 

Der Ortsbeirat nimmt den derzeitigen Planungsstand zur Kenntnis, es gibt keine weiteren 

Anmerkungen. 

 

zu TOP 3: Der Ortsbeirat nimmt die Planung zur Kenntnis. 

 

zu TOP 4: Herr Dr. Brauer macht den Ortsbeirat mit der aktuellen Situation des Standortes 

der Berufsfeuerwehr Schwerin vertraut. Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage zu. 

 

zu TOP 5: Es gibt zu keiner der laufenden Initiativen einen neuen Stand. 

 

zu TOP 6: Herr Dr. Brauer informiert über eine Ortsbegehung in der Weststadt am 

26.06.2015 von 14:00 bis 16:00 Uhr. Die Begehung findet zur “Sozialraumanalyse zur 

Vorbereitung eines Quartiermanagements für die Weststadt” statt. Treffpunkt ist beim 

“Hand in Hand e. V.” in der Lessingstraße. 

 

Herr Dr. Brauer informiert über eine Veranstaltung zum “Klimaanpassungskonzept 

Schwerin”, am 25.06.2015 von 14:00 bis 16:00 Uhr im Raum E70, Stadthaus. 

 

Herr Naumann erhielt die Beschwerde eines Anwohners. Im Bereich Erich-Weinert- 

Straße/Schillerstraße sorgen momentan einige blühende Laubbäume für verdreckte 

Gehwege und Balkons. Nach Ansicht des Ortsbeirates stehen diese Bäume auf städtischen 

Grundstücken und sind durch die SDS zu pflegen. Herr Steinmüller erklärt sich bereit, 

persönlich bei der SDS nachzufragen. 

 

Herr Henning verliest eine E-Mail der Stadtverwaltung zum Thema “Abbiege-Ampel in der 

W.-Seelenbinder-Str.” (vgl. Protokoll der Sitzung vom 21.04.2015). Der Sachverhalt ist 

jedoch falsch geschildert. Herr Henning bittet erneut um die Prüfung einer Ampel in der 

Wittenburger Straße stadteinwärts, die Linksabbiegern in die W.-Seelenbinder-Straße die 

freie Fahrt signalisiert. 

 

 



 

 

__________________________ __________________________ 

gez. Dr. Hagen Brauer gez. Sebastian Keller  

Vorsitzender Protokollführer 


